

Gemeinsame Zielsetzung unseres Arbeitskreises: die Person Papa Gruber kennen lernen und ins Bewusstsein der Öffentlichkeit bringen (16.9.07)

Was könnten wir als Arbeitskreis machen: Sammlung von Ideen für mögliche Projekte (Okt.07):

- LehrerInnen – Fortbildungsveranstaltungen im Bezirk organisieren (Gusenbauer Ernst, Geschichtslehrer in Mauthausen...); „Erinnerungspädagogik“
- Wagner Helmut einladen, um über Gruber zu referieren und über den derzeitigen Stand der Forschung zu informieren (Herr Wagner hat sein Kommen für den Beginn des Jahres 2008 zugesagt)
- Den Umgang kirchlicher Entscheidungsträger mit der Biographie Gruber`s nachgehen (vor und nach seinem Tod...)
- Grubers „Netzwerk“ beleuchten, seine Stellung in Gusen, seine Position bezüglich der archäologischen Ausgrabungen
- Schriftliche Beschreibungen und Erinnerungen von Überlebenden, die Papa Gruber persönlich gekannt haben, sammeln und kennen lernen („Steckrüben für die dünne Suppe sammeln...“)
- Historischer Spaziergang in Linz zu den Stätten des Wirkens von Papa Gruber
- Erstellung eines Folders mit einer Kurzbiographie von Papa Gruber (könnte z.B. im Memorial in Gusen aufliegen oder als „Werbematerial“ bei Veranstaltungen über Papa Gruber dienen...)
- Eine Seite im Pfarrbrief zur Person Gruber gestalten
- Eine Powerpointpräsentation zur Person Gruber gestalten
- Kompakte Literatur zusammenstellen für näher Interessierte an der Person Papa Gruber
- Künstler gewinnen zur kulturellen Bearbeitung des „Themas“ Papa Gruber:
 - Kirchenoper
 - Habringer Rudi
 - Kohelet (Bochdan Hanushevsky)
 - Reiner Keplinger
- Firmlinge einbinden: (z.B. als Projekt in einer Firmgruppe eine Powerpointpräsentation erstellen...)
- Geschichte „angreifbar machen“: Glasscherben in den Gärten der Siedlung in Gusen...
- Einen Gedenktag für Gruber „installieren“: z.B. den Sterbetag (7. April)
- Karfreitagliturgie zur Person Gruber gestalten
- Eine „Grubersuppe“ verteilen, z.B. bei den Gedenkfeiern im Mai
- Mit dem PGR den Audioweg gehen mit anschließender Information über Papa Gruber im Kontext von Gusen
- Bei der Gestaltung des Pfarrplatzes der Opfer von Bergkristall gedenken mit entsprechender Würdigung von Papa Gruber
- Den Betonklotz (als einer der letzten zugänglichen „Überbleibsel) bei Hentschläger „sichern“
- „Koordinationsgespräch“ mit allen an Papa Gruber Interessierten organisieren (Pfarrer von Grieskirchen, Verwandte, Forscher/innen...)
- Einen Papa Gruber Unterstützungsverein gründen...

Nächste Termine: 6.12.07; 24.1.08; 28.2.08; 7.4.08; 29.5.08; 3.7.08.